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第３２９５回例会報告

広報部門 クラブ会報委員会例会場

共に学び、共に楽しむ、奉仕と親睦の輪を広げようクラブモットー

事務局

濟陽委員長 年度スタート時会員数：52名　目標会員数：56名　現会員数：57名出席委員会報告
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記帳MU情報

佐々木慈舟 会長会長の時間
　本日も皆様ご出席ありがとうございます。また本日は保護司の上原先生に並びに事務局長日高先生にお越しいただきまして、本日は社会奉仕担当例会ということ
で後ほど卓話をいただくこととなっております。私も保護司は関わらせていただいておりますが、今日は上原先生よりいろいろ詳しく保護司の事についてお話しいた
だければと思っております。これまでも保護司の活動内容等を例会の中でお話しさせていただくこともございましたが、さらにより一層深い理解をロータリアンの皆
様にもいただければと思っております。
　今日はあまり時間がないということでありましが、毎週恒例の私が拝命しております役職の一つに全日本私立幼稚園連合会経営研究委員長と言う役職をいただ
いております。全日本私立幼稚園連合会は全国で約７,５００園の幼稚園が加盟する団体です。先日、その経営研究委員会の所管ということで、東京で後継者育成研修
会というのを開催させていただき、多くの皆様にご参加いただき、盛会に終わり大変安堵したことでありましたが、これまでも幼児教育と言うことについても例会の
中で何度かお話しさせていただきました。児童文学作家に石井桃子と言う方がおられました。「のんちゃん雲にのる」など有名な作品がありますが、その石井桃子さんがこんな言葉を言っておら
れます「子どもたちよ子ども時代をしっかりと楽しんでください。おとなになってから老人になってからあなたを支えてくれるのは子ども時代の「あなた」です。」と。児童文学作家さんらしい言葉
だなと思うことでありますが、皆さんも既にに大人になって、しかし今の自分のこの基礎はやっぱり子ども時代にあるんじゃないかなと私自身も感じることであります。今日オブザーバーで幼稚
園の関係で久保先生、また大河内先生、また当クラブ会員内にも、温水会員、長峯会員とたくさんの幼児教育関係者がおりますが、皆様もまたこの幼児教育ということについてもいろいろご理解
をいただき、子どもさん、またお孫さんの入園などの際にはそのような深いご理解の中で園を選んでいただければと思うことであります。
　本日は社会奉仕担当例会ということで、お手元に保護司会の資料をお配りしておりますが、この後の上原先生の卓話とともに、保護司と言うことに対してのご理解をより深めていただければ
と思っておりますので、よろしくお願いいたします。本日の会長の時間とさせていただきます。

□地区 他クラブ 他団体 報告
　●都城中央RCから　3月記帳のお知らせ
　　　3/14（木）12:00～13:00　　例会場所変更のため　　

中央RC事務局入口ドア前
　●池之上ガバナー事務所…特になし　　

　●延岡ロータリークラブ創立７０周年記念事業のご案内
　　　令和6年4月27日(土)
　　　第１部　記念式典：受付13：30　開会14：00～　　　　　　
　　　第２部 祝 賀 会：　　15：30　
　　　場　所：エンシティホテル　延岡　 登 録 料：10,000円

　●ロータリーの友事務所　
　　　2024-25年度のロータリー手帳購入希望の注文のお知らせ
　　　　　　1冊　660円　　　ご希望の方は事務局まで

□クラブ報告
　●本日3/1（金）例会終了後　13:40　メイン１F会議室
　　　　　　　　　　　4月定例理事会
　●3/8（金）第2回　70周年実行委員会　例会終了後　13:40
　●池之上ガバナー事務所…
　　①「RYLAへの出席依頼について（お願い）」
　　　　第２７３０地区ＲＹＬＡ委員会　　委員長　藤原荘一郎（延岡中央ＲＣ）
　　　　　　　　　　両日とも出席をお願いしたいと考えております。
　　　【宮崎地区】
　　　　　　２０２４年４月６日～７日　　　13時開会予定
　　　　　　宮崎県むかばき青少年自然の家　　　翌12時30終了予定

　　②川内ロータリークラブ創立７０周年記念講演・式典・祝賀会のご案内
　　　　令和6年4月6日(土)　　
　　　　　　　　　記念講演　　14:00～15:30（受付開始　13:00）

　　　　　　　　　　　　　　「台湾有事における九州の位置づけ」
　　　　　　　　　　　　　　　　講師：宇都 隆史氏（元参議院議員）
　　　　　　　　　記念式典　　16:00～17:30（受付開始　15:30～）
　　　　　　　　　祝 賀 会　　18:00～20:00
　　　　　　　　　会　　場　　ホテルグリーンヒル
　　　　　　　　　・登録料　　10000円　　　　　※ 登録締切は2月22日（木）まで
　　③日南ロータリークラブ創立７０周年記念事業のご案内
　　　　令和6年6月15日(土)
　　　　第１部　記念式典：　受付15：30　開会17：00～18：30　　　　　　
　　　　第２部　祝 賀 会： 18：30～20：30　
　　　　場　所：ホテルシーズン日南　２Ｆ　綾錦の間　 登 録 料：10,000円
　　　　締切3/29

　　④阿久根ロータリークラブ
　　　創立50周年記念講演・記念式典・祝賀会のご案内
　　　　2024年4月14日　日曜日
　　　　受付開始　12時より
　　　　記念講演　13：00～14：30（舞の海秀平先生）
　　　　　　　　　　演題『夢は必ずかなう』
　　　　記念式典　15：00～17：00
　　　　祝 賀 会　17：３0～19：30　　　　　　
　　　　会　　場 ホテルＡＢＣバレス　　　 
　　　　登 録 料   会員  １名　10,000円　　締切2月末

　●笹山ガバナー年度…
　　①会長エレクト研修セミナー　(PETS)開催のご案内
　　　令和6年3月9日(土) 10:00～18 :00　(受付9 : 00～) 
　　　令和6年3月10日(日)　 9:00～16 :15　(受付8 : 00～)
　　　懇　親　会　:　令和6年3月9日(土)　18:30～20:30　ホテル京セラ
　　　登　録　料　:　12,000円(懇親会費、昼食2回分を含む)　

幹事報告 四季 幹事

都城地区保護司会　上原　光行様　卓話

川添委員長あいさつ：　皆さん、こんにちは。社会奉仕委員会の川添です。 今回の社会奉仕担当例会は、昨年度、社会奉仕賞で保護司の方を表
彰したことに引き続いて、保護司の上原さんに卓話をお願いすることになりました。犯罪や非行をした人たちの更生公正を図るためには、雇用面
での受け入れ環境を整備することが必要という課題もありますが、現役保護司の高齢化や、なり手不足といった問題もあります。今日は、保護司
歴１０年以上で経験豊富な上原さんにご自身の経験を踏まえたお話をいただきながら、 ロータリーの皆さんにも何か協力できることがないか
考えていただけたらと思っております。では、皆さんよろしくお願いいたします。

12:00～13:00

クラブ名 会場 会場時間日程
都城北RC 3/26（火） ※観櫻会の為ロイヤル12:00～13:00

MU有会員 2/13 3月定例理事会～ 　佐々木（慈）、四季、落合、鎌田（明）、西田、東郷、温水、河東、山﨑
　　　　　　　　　　　　　　上原、栁田、長倉、西谷、上村、吉国
2/13　日本ロータリーEクラブ～  𠮷原　　　　　2/16　宮崎西～　　　　　　　　　　　　二見

2/21　宮崎北RC～　　　　　二見　　　　　2/26　ジャパンO.K.ロータリーEクラブ　　　福田　
2/27　ジャパンカレント　　　　島津　 

2/21　豊原RC～ 　　　　　佐々木（慈）、四季、𠮷原、栁田、渡瀬、木場、鎌田（明）、温水、中村
　　　　　　　　　　　　　西田、黒木、河東、山﨑、吉国、川畠、西谷、下森、長峯（剛）、中原
　　　　　　　　　　　　　　

2/23　祝日　天皇誕生日　休会
2/16　祝日週　休会MU無会員

MU要会員

　皆さんこんにちは。保護司は犯罪などから立ち直りをすることを地域で支えるボランティアです。現在、保護司の定員は、全国５万２５００人、宮
崎県６０５人、そして都城９０名となっております。ただ、実際活動している方は、全国で４万７０００人ぐらいです。特に高齢化とか色々な社会的な
状況もありまして、保護司になる人が少なくなってきているという状況です。定員の９０％程度、宮崎県においては９５．６％で活動しております。
保護司は４つの大きな業務をやっております。1 つは、刑務所・少年院から家に帰る前の人たちの成果る環境調整ということで、引受人は誰がす
るのか、その帰る場所は適切であるか生活環境調整というのをまずやります。そしてその後、刑務所、少年院から、仮釈放とか仮退院ということ
になった時に、その人たちの見守り活動をするようなことが保護観察となっております。その方たちが社会に出た時に、住みやすい環境を作るた
めに、皆さん方に色々な状況を知っていただきたいという啓発活動、これが３つ目です。そして最後に、そういうことを行うためには、我々だけで

はなく行政機関とか関係機関など、色々な連携を行います。これらの、4 つの業務を行っているのが保護司です。皆様のお手元にこのチラシをお配りしておりますが、
現在、宮崎県内で、どれぐらいの方が保護観察をやっているのか、生活環境調整を行っているかという形跡がここに書いてあります。これを見ていただきますと、保護
観察事件といたしまして、宮崎県で 1４１件、そして都城地区で２３件、これが２月１日現在の保護観察の件数でございます。 このチラシに１号、２号、３号、４号と書いて
ありますが、この号数は更生保護法の第４８条に観察の対象者ということで、１号、２号、３号、４号という風に分けられております。この１号、２号が少年で、３号、４号は
成人ということになります。 宮崎県では１号６０名、２号１４名とあります。1 号は少年院に行かないで直接保護観察を受けた人、２号は少年院を仮退院になって保護
観察を受けた人の状況です。３号は、刑務所に入って仮釈放になった人の保護観察、４号は執行猶予とかそういうような形で、刑務所には入らないで直接保護観察を
受けるというような人たちです。都城地区で、 少年が14件、そのうちで少年院に行った人が１名。大人が９件、刑務所から出てきた人、仮釈放の人が１名。そして、その
まま執行猶予の状態で保護観察をしている人が８名ということで、２３名です。その方々を都城地区で保護観察を行っている状況でございます。 その下の方に、都城地
区の犯罪の種別を書いてありますが、１号の中で、少年ですけれども、窃盗が３件と１番多くなっています。 成人の方も窃盗が３人です。この保護観察を受けている２３
名の中で、やはり窃盗事件というのが１番多い理由となっております。なぜ窃盗が多いかと言いますと、お金がないということですよね。お金がないものですから、つ
いスリをやったということに繋がってくると思います。やはり現在、都城地区もそうですが、 出所した人の中で、再度犯罪を起こして刑務所に入るような人はどれぐら
いかという再犯率が７割。この７割の人は仕事がない、仕事をしていない人の７割が再犯をしているという状況で、やはり仕事をするということが大変重要になってく
るのかなと。今、皆さん方にお願いしたいのは、協力事業主になっていただきたいということですが、刑務所や、少年院を出てきた人の働き口というような形で、皆さ
んに協力事業主をお願いして登録をしていただきまして、そういう犯罪者等を雇用していただくということです。現在、全国に約２万４０００の会社が、協力事業主とい
うような形で登録をしていただいております。 ただその中で、実際問題として、そういう犯罪者を、雇っていただいている会社がどのくらいあるかと言いますと、約１４
００社と言われております。 都城地区におきましても、約５０数社の方が、協力事業主ということで登録をしていただいていますが、その中で実際雇用していただいて
いるのは 2 社ぐらいと聞いております。ただこれはあくまで保護観察所とかハローワークを通しての雇用でございます。実際犯罪をした人は仕事をしてないかと言っ
たら、協力事業主のところでも雇用をしていただいているところは結構あるのかなと。ただ、私が受け持ったケースでも実際自分が犯罪を起こしたとか、そういう非行
をして少年院に入った、刑務所に入ったということ伝えて仕事を探す人はあまりいないのですよね。実際問題としても、直接ハローワークに行って何も言わないで仕
事を探して職についている。 また、親とか知人の紹介で仕事をしているという人が結構おりますので、先ほど申しました 全国で１４００社とか数字を申し上げました
が、あくまでもこれは正式なルールを通したところでの数字という形になっております。私たちが考える中で、保護観察をする中で、どうしても仕事を持っていない人が
また悪いことをする。少年の場合でも非行をしているのですけども、仕事をしておれば、仲間ができたり、そして色々なお金も入ってきたりして、生活が困ることもない。
そして、やっぱり会社の社員さんや、上司の方たちがちゃんと日中は見守ってくれていると、そういう悪いことをする暇はないと言ったらなんですけど、そういうような
状況ですね、一応犯罪も少なくなってきている。だから、先ほど申しましたが、再犯する人の、７割が仕事をしていないというような数字も出ていますし、どうしても仕事
をするために皆さん方のご協力、そしてここにいらっしゃる方たちにできたら保護司にもなっていただきたいし、協力雇用主にもなっていただきたいなという風に考
えております。先ほど数字的に申しましたが、じゃあ、先ほどの全国で２万４０００社の協力事業主があって、実際１４００社の会社が、雇用している会社の業種ですが、
建設業、サービス業、それから製造業というのが 全体の８割を占めています。それぞれ罪を犯した人たちが社会復帰するため、色々な人がいらっしゃいますので、そ
の人たちが勤めるとき自分の特技を生かすことや、やりたい仕事というのが少ないというようなことで、幅広い業種の方々に協力雇用主になっていただきたいと思っ
ております。やはり犯罪や非行を起こした人も、特に先ほども申しましたように窃盗等が多いとのですが、 お金がないというのが１番大きな問題かと思っております。
お金がないことによって安心した生活ができないということで、どうしても働く場所が必要だなという風に考えております。 そういう面で、協力の増大というのは非常
に大きな存在じゃないかなと思っているところでございます。ここで、私が経験した内容等についてもちょっとお話ししたいと思いますけれども、その前に、今、刑務所
や、少年院で色々な仕事の資格を取るための教育等をしております。その中で 1 番多いのが、今需要が高まっている介護職、情報処理、そして溶接工等、色々な形で指
導を行っております。そして、それを身に着けて、社会に出た時に雇用をしてもらいやすい、就職しやすいというような形で、 刑務所とか少年院でも色々な指導をして
いるところです。そして私が担当した例を 1 つ上げますが、その方も刑務所に入りまして、溶接等や、介護職の資格を取って帰ってきた人です。 元々この人はなんで刑
務所に入ったかと言いますと、お酒が好きな人で、そして子供さんがちょっと病弱であったというようなこともありまして、お酒を飲んでいた時に子供さんの病状が急
に悪化した。そしてどうしても病院に連れていかなければならない状況になり、たまたまこの時、通常、奥さんが子供さんを病院に連れて行っていたのですが、奥さん
が仕事で不在の中、本人がどうしても連れていかなければならない状況になり、子供と一緒に病院に行く途中に、運が悪く、検問にかかったということです。免許停止
中に、免許停止の状態で再度の運転をして、またそこで検問にかかって、常習犯ということで、千葉の刑務所に収容されました。この方は真面目だった、飲酒運転をし
たから真面目と言っていいかどうかわかりませんけど、私と面接している時も真面目な方で、約束を守ってちゃんと来てくれた人です。この人も、刑務所の中で一生懸
命頑張り、介護士の資格も取ったし、溶接工の資格も取りました。仮釈放になって、私は保護観察をするということで見届けてきました。この人は車の整備 2 級の免許
持っており、車にも詳しい方でした。その方にそういう人であれば雇ってもいいと言っている人がいるというような話はしたら、「もう人に使われるのは嫌だ」と。何故
そう思うのかと尋ねると、やっぱり雇われるとなると 時間的な制限もあるし、そしてお金が安いと。自分で働いて色々稼げば、それなりの収入があれば私はそっちを
選びたいということでした。ただ、この方は 無免許ということで 2 年間は受ける資格がないのですよね。 それなのに何をするのだということを質問したら、友達が
いて、自分と色々車で行動してくれる。その方と一緒になんでもやりたい。なんでも屋ですね。それこそ車の清掃から、場合によっては友達と一緒に車に乗って宮崎ま
で車検を受けに行って、整備の資格がありますから車検も通して、それでお金を稼いだり、色々な形でとにかくなんでも屋をやりたいという風なことで働いている人で
す。私が７カ月くらいこの方の保護観察をして、観察期間は終わりましたが、今でも真面目になんでも屋ということで、各家庭の片付けから草刈りからそういうことまで
なんでも引き受けてやります。保護観察の時は、自宅で仕事を引き受けてやっておりましたが、今後は事務所を構えて、なんでも屋をやっていらっしゃいます。この方は
飲酒運転というような形でしたが、ある程度更生してくれたのかなという風に考えているところでございます。 色々なケースがあり、少年の
ケースもあります。もう非常に、非行少年で、色々なグループでバイクを乗り回して、 そして自分の友達の彼女が、 別の少年のグループから
色々な性的行為をされて、それに反発して暴行して、川に突き落として傷害事件をして保護観察となったケースもあります。 これについても
色々と皆さんにお話をしたいと思いますけども、持ち時間がきてしまいました。自分が準備してきたうちの１０分の２ぐらいしかお伝えでき
ず、大変申し訳ないのですが、少しでも皆さん方に保護司について分かっていただいて、できましたら協力雇用主なり保護司になっていただ
ければありがたいと思っております。

 川添会員  吉国会員

会長 佐々木慈舟 ¦ 幹事 四季　信一都城ロータリークラブ３月 水と衛生月間

本日のプログラム　　外部卓話　　　　　　　　　　　　　担当：社会奉仕委員会担当
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上原保護司さん お疲れ様でした。

木場　智彦 ポールハリスフェロー賞をいただきまして、ありがとうございました。￥1,000

福﨑　順久 今、景気がいいとは、決していえない状況です。国会議員の有り方そのも

のが不安なのかもしれません。

￥1,000

誕生日、月の皆様おめでとうございます。￥1,000

本日は上原様 日高様 貴重な卓話をありがとうございます。￥1,000

森山芳太郎

山﨑　忠芳

誕生祝いをいただいて。あっという間に64才になりました。￥1,000吉国　広子

上原様、本日はありがとうございました。￥1,000上原　誠史

台湾、楽しかったです。お世話になりました。ありがとうございました。￥1,000川畠　悦子

上原様 日高様 本日はありがとうございました。￥1,000栁田　義史

上原さん、日高さん、本日は卓話にお越しいただきありがとうございまし

た。誕生日のお祝いもありがとうございます。

￥1,000川添　正浩

本日も例会ご参加ありがとうございます。上原様、日高様本日はありがと

うございました。社会奉仕委員会の皆様、山﨑部門長ご苦労様でした。

ポールハリスフェロー賞受賞者のお二方おめでとうございました。勢井会

員上田会員本日は

￥1,000四季　信一

メイキャップありがとうございました。

台湾へ行ってまいりました。とても楽しかったです。ありがとうございました。

上原様。本日は、職業奉仕賞おめでとうございました。

￥1,000黒木由美子

￥1,000落合　精三

久保先生 大河内先生 来週の入会式をお待ちしております。￥1,000温水　玲子

上原様 本日はありがとうございました。皆様ウチの教習車がご迷惑をおか

けしますが、ロータリーの寛容の精神でよろしくお願いします。

￥1,000中村　壽秀

能登半島支援に行って無事帰って参りました。3/11のコンサートではその

ご報告もかねて致します。そして本日チケット完売ありがとうございました。

￥1,000勢井由美子
（宮崎アカデミーRC）

本日も皆様、ご出席ありがとうございます。ゲスト並びにオブザーバーの

皆様もありがとうございます。

￥1,000佐々木慈舟

お誕生日祝いありがとうございました。56才頑張ります。￥1,000和田建一朗

お誕生日祝いありがとうございます。￥1,000木下　真一

￥15,000塩屋　彰英

￥10,000塩屋　彰英

￥10,000塩屋　彰英

￥1,000西田　憲一


